

CORREO CONCERTADO

El Castellano

CORREO CONCERTADO

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.
Toledo: D. Elias Galán, Comercio, 62
Madrid: Kiosco de *El Debate*, frente á las Calatravas.
Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Precio de suscripción.
Un año..... 5,00 pesetas
Número suelto..... 0,05
Pago adelantado.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

El héroe por fuerza.

Ha dicho Montesquieu que el salvaje, cuando quiere un fruto, troncha el árbol para conseguirlo. Eso le pasa á Canalejas.

El miedo á las izquierdas le hizo agrupar al rededor del trono innumerables intelectuales que, en la penumbra de la República, elaboraban el pensamiento de lanzar el pueblo á la revolución. Parecióle que quitándole á la hidra revolucionaria esa legión de anarquizantes, la invasión de la barbarie se retrasaba, porque las clásicas cabezas que rigen el republicanismo español son las más convencidas de que en el árbol rojo no hay frutos de paz, y los neófitos de la monarquía, dormirían dulcemente al calorillo del presupuesto.

¡Vana esperanza! Para ganar á los menos ha disgustado á los más.

Los destinos ocupados por los pretorianos de la pluma, eran patrimonio de los grandes políticos, que de generación en generación, de hijos á yernos y sobrinos, con religiosa exactitud, se transmitían.

Los señores de horca y cuchillo han llevado al Congreso á sus pasantes convertidos en escuderos, y como el número es fuerza, nuevos destinos se han creado para los amigos, que del sí y del no de las votaciones, sacan un título de suficiencia para proteger empresas que defraudan al Estado.

Ha sido tal el derroche de destinos, que se puede decir ya con Lactancio: «Los que viven del impuesto, son más numerosos que los que los pagan.»

Ha sido tan desgraciada la gestión económica, que no hay quien se atreva ni á cargar con la responsabilidad.

Los conservadores no quieren el poder en esas condiciones. Dentro del partido liberal, hay quien quiere el poder, pero á Canalejas no le conviene esa combinación. Perdería la jefatura y la responsabilidad económica cargaría sobre él sólo, inhabilitándole para siempre.

Por otra parte, las amenazas del obrerismo, hay que desterrarlas. Cuando se tiene la razón, hay que exponerla para que se convenzan los que luchan de buena fe. Cuando se dispone de la fuerza, hay que emplearla contra el que está fuera del derecho.

JOURDES Y LOS MÉDICOS

El Gobierno jacobino de Francia ha querido clausurar la Gruta de Lourdes, aterrado ante tantos y continuos milagros como allí se realizan.

Para ello ha enviado algunas docenas de médicos sectarios que certifiquen que es antihigiénica la gloriosa piscina. El resultado ha sido un certificado suscrito por tres mil médicos, los oficiales entre ellos, que han certificado que el agua es completamente natural, en nada antihigiénica y que las curaciones notienen explicación para la ciencia.

¡He ahí un nuevo milagro!

La propiedad es un robo.

Leemos en el excelente semanario *El Social*:

«Federico Engels, aquel íntimo del «inventor» del socialismo, Carlos Marx, dejó una fortuna de medio millón. Y no es el único burgués entre los caudillos del socialismo, pues casi todos los cabezas de los socios son hombres extraordinariamente ricos.»

Ahí tenemos al difunto Singer, á los Anrons, á los Bebel, á los Dietz, á los Geck, á los Volimar, que todos son millonarios ó están muy cerca de serlo. El proletario Volimar vive en un soberbio castillo, está rodeado de criados y no le faltan automóviles y demás comodidades que son el fruto del sudor de aquellos mismos obreros á los cuales está predicando la rebelión contra el capitalismo.

Los señores agitadores y demás empleados del socialismo gozan asimismo pingües sueldos. Liebknecht, por ejemplo, percibe un salario anual de 7.800 marcos; Schonbank, percibe 6.000; Fischer, 5.000; Auer, 4.000.

Como se ve, no se lo pasan mal los cabecillas del socialismo en Alemania, pues son de aquel país los señores citados arriba. Sus compañeros de Austria, Holanda é Italia no son menos ricos.

El Dr. Adles, en Austria, es millonario. El holandés Domela Nieuwenhuis también lo es. De los franceses Vaillan y Jaurés sabemos que el último es propietario de hermosas villas y que tiene á su disposición automóviles....

Y.... etcétera, porque sería el cuento de nunca acabar citar á todos. Se comprende que los socialistas españoles hablen de *europizarse*....»

Cancionero de «El Castellano.»

Marrullerías.

Creo que va á ser eterno en el poder Canalejas, pues da la espalda á las tréguas que hacemos de su gobierno.

No á mala parte lo tome, mas parece de Migüenza, donde el que tiene vergüenza, ese no almuerza ni come.

Se parece á aquel gachí que á cuantas bodas había el convidado se hacía solamente porque sí.

Y los nevios y el padrín, cada cual se figura que el otro le convidaba, y así comía el indino.

Tal es D. Pepe por vida, el perpetuo convidado á las bodas del Estado, sin saber quién le convida.

Ignora la nación toda si es la regia confianza ó alguna oculta alianza quien le convida á la boda.

¿Se queja una minoría de que siga gobernando? Él dice: dejar el mando ahora fuera cobardía.

A veces le ha dado el pie nuestro noble Soberano, y él se ha tomado la mano: ¡y qué chusco es D. José!

Lejos de irse, le vería, para que el mando no pierda, ir ya á derecha ya á izquierda, eso sí, siempre p'atrás.

S. Liso y Estrada.

Información malísima de «El Imparcial.»

No hay mal que por bien no venga. La torpeza de los informadores del periódico del trust ha sido causa de que dos ingenios apreciables luzcan sus galas.

La Campana Gorda ha publicado estas dos instantáneas:

«Después de un homenaje.»

«Pronunciaron patrióticos discursos el Canónigo Doctoral Sr. Piga y.....»
(De *El Imparcial* del 22.)

Al M. I. Sr. Canónigo Doctoral D. Antonio Piga.

Amigo Antonio, querido: Ya que ayer (bien lo he sentido) no pude estrechar tu mano por el triunfo soberano que tu elocuencia ha tenido, no quiero que pase el día sin que mi rinita gustada cante en sincera alegría tu Doctoral Canónigo en nuestra Iglesia Primada. Ledesma te consagró, *El Imparcial* lo imprimió, tú lo verás con contento, y está seguro que yo doy por bueno el nombramiento, que Doctor ó Doctoral puede ser un cargo igual en nuestra endiablada tierra; ¡jestoy viendo á Ramón Guerra médico del Hospital!

Tu nueva colocación la debiste á una Oración tan notable como tuya, mas permítame que arguya tal proceder de excepción; pues yo, aunque sin elocuencia ni mucho menos tu ciencia, de oraciones llevo un rato ¡un día y otro en la Audiencia y ni siquiera... un curato! Bríndame tu protección, sé mi amigo, como antes, échame tu bendición... y recibí la efusión de tu amigo

Pepe Infantes.

¡Ay Pepe! Yo estoy confuso, neurasténico, lunático, triste, lúgubre, perático y un poco patidifuso.

En Prensa malhadada de Madrid, con vaña fierá, ha tomado contra mí y me pone... de primera.

Canónigo, *El Imparcial*; Pega, dice el *A B C*; *El Heraldo*, Doctoral; Paga, escribe *El Liberal*, y *El Mundo*, yo no sé qué.

Con confusión tan extraña mi mente se ha trastornado. No sé si vivo en España ó ignoro si me he mudado (1).

(1) De *esta* *cosa*!

Ya olvidé si Pepe Infantes es mi amigo cariñoso ó si Ledesma es Barroso. No hay un diablo que me aguante.

En fin, Pepe, estoy muy mal, y al firmar una receta tengo un miedo colosal. Pienso dejarlas en blanco. Que las firme *El Imparcial*.

A. Piga.

ROBO DE TAPICES

El Principe de Wagram había comprado á fines del año último, en Livernia, tapices que representaban las fábulas de Lafontaine.

Se trataba de verdaderas obras de arte, y había pagado por ellas 17.000 francos.

El sujeto que le había servido de intermediario haciase llamar el doctor Muller, de Burdeos, y era el que debía practicar la remesa de dichos tapices.

Como el envío tardaba en llegar, el Principe avisó á la Policía, y pudo saber que el pretendido doctor no era otro que el célebre estafador Marriotte, condenado muchas veces en París y en provincias por estafas que fueron bastante comentadas.

Marriotte, que ha sido arrestado, resulta también complicado en el robo de las tapicerías del castillo de Talive, por el director del Monte de Piedad de Tarbes.

NOTAS DEL RESOLANO

Qué lástima me da de Canalejas. En estos tiempos no puede uno ser patriota. Y si no, ahí está el ejemplo del pobre D. José: empeñado en salvar á España con sus madurados planes de Gobierno, y nosotros sin comprenderle. ¡Si seremos rifeños! Nada: hay que confesar que el Africa comienza en los Pirineos.

Mire usted que tiene gracia. Una reforma tan progresista, tan bien estudiada, tan equitativa, como la supresión de los consumos, y el entripado que está pasando el gran Canalejas por la testerudez de los españoles.

Y los peores son los madrileños, como quien dice, la nata de la intelectualidad.

¿Qué más querrán? ¡Desagradecidos! No tienen ya celadores que les molesten cuando entran y salen. Algunos, como Romanones, han tenido con la supresión, sólo en champagne, once pesetas diarias de beneficio y se niegan á pagar el impuesto de inquilinato, un impuesto tan pulcro, tan á la moderna, tan europeizante.

Pues hijos, no hay más remedio; á pagar y chitón. Y si no aprovechad el ofrecimiento que os hace el suelo de las Cortes. ¿No véis cómo todos los días se abre en él un agujero? Pues es que os abre la puerta para que os instaléis en las cloacas y subterráneos donde no pagaréis ese impuesto y tendréis seguramente el que sople de los escaparatés y teatros á la europea. Nada, realizar lo que os indico, acordáos del pueblo romano y sean esos subterráneos vuestro *aventino* y de allí no volváis hasta que no os desagraven.

La verdad que eso de los hundimientos en el suelo de Madrid tiene gracia.

Y mucha más gracia las preten-

siones del Sr. Francos, ese prodigio de Alcalde, cuyas iniciativas sólo son comparables al inventor de las *escuelas del hogar*, en la que la Colombine enseña á confeccionar tortillas. ¿Saben ustedes lo que se le ha ocurrido para remediar esos terremotos madrileños?

Pues que se compongan los desperfectos con dinero del Estado. ¡Qué bonito y qué cómodo! Lo menos dos kilos de fósforo habrá consumido el prodigioso Alcalde en discurrir el remedio. ¿Pues y el dinero del municipio, para qué lo quiere? ¿Para automóviles en que los Concejales vayan á juergas campestres?...

Pues mire usted, Sr. Franco Rodríguez, como el estado desate la bolsa para usted, cuente el Ministro de Hacienda que á renglón seguido le pide el Alcalde de mi pueblo para remendar el empedrado de las calles y quitar las goteras de las casas consistoriales, cuya techumbre está convertida en colador. Las gracias de las alturas, para que no sean odiosas, deben alcanzar á todos, y si no tome ejemplo del Sol que sale para los madrileños y para los lugareños. Además, que quizá tengamos nosotros metido más en esa bolsa que usted.

¡Jesús! y qué susto pasaron los Ministros en el Consejo que tuvieron para tratar sobre el indulto de los reos de Cullera. Ni hablar podían los pobres señores y algunos se pusieron hasta malitos y todo. ¿Qué ocurriría? *Cosa es que ya se sabrá con el tiempo*. Por ahora hay que tener paciencia y que se fastidie la curiosidad.

Pero cualquiera detiene á la fantasía.

Yo me supongo á los Ministros fumándose sus puritos tan contentos, cuando Canalejas, poniéndose grave, diría: Señores, ¿qué hacemos con esos reos? ¿los matamos ó no?

—¿Cuáles, los de Cullera? Mentar á Cullera y aparecer en la penumbra del gabinete, como vista proyectada por linterna mágica, la sombra de la comparsa republicana, capitaneada por Lerroux, todo fué uno. Bombas, teas incendiarias, puñales sangrientos, trabucos naranjeros, he aquí el equipo de los fantasmas. A los Ministros se les pusieron los pelos de punta. Gasset se liquidó, García Prieto se desmayó, Romanones hecho un *periquito*, y todos á una vez se arrodillaron ante Canalejas, á quien se le habían caído los lentes, exclamando:

—¡Perdón! ¡Perdón! para esos pobrecitos.

—Perdonados están, balbuceó el Presidente, mirando de reojo á Lerroux.

La visión desapareció y los Ministros, de que se convencieron que estaban vivos, se dieron prisa á retirarse á sus respectivos domicilios y á curarse el espanto con aguas cordiales.

En un pueblo cercano al mío, un *valiente* mató á un hermano de dos que tenía; la política le sacó salvo de los tribunales de justicia, y cuando se levantó absuelto del banquillo, uno de los jueces le dijo:—Adiós, amigo, hasta otra, que será pronto. Efectivamente, á los dos meses mató al otro hermano, y claro volvió al asiento de los criminales. Esto lo cuento porque en secreto me ha dicho uno de los Ministros, que aquellas sombras de la penumbra del gabinete, al desaparecer musitaron estas palabras: «Vemos que sois buenos, y para que ejercitéis la virtud de la clemencia, pronto os volveremos á proporcionar ocasión....»

Canalejas está el pobre con el alma en un hilo con todas estas cosas. A Lerroux, á ese *tío de los jóvenes bárbaros*, no sabe como tratarle para tenerle contento.

Entre muchos que pidieron el indulto del *Chato de Cuqueta*, no mereció ninguno los aplausos y alabanzas que el señor del automóvil rojo. ¡Qué alteza de miras las del Sr. Lerroux al pedir el indulto!

Sin duda le pedía mirando al techo. Pobrecito Lerroux. ¡Tan compasivo y tan calumniado!... Porque no hay duda, eso de que él escribiera aquel artículo de «matar, robar, violar, etcétera», es una calumnia que le han levantado.

Zarceño.

Noticias y Notas.

Con gran solemnidad se celebrará hoy en Aranjuez la inauguración de la estación de telegrafía sin hilos.

El plazo para la redención á metálico se ha ampliado hasta el 31 de Enero inclusive.

Como presunto autor del asesinato de Vicenta Verdier, ha sido detenido Gregorio Corrochano, un vicioso que ha derrochado gran fortuna.

Se anuncia la venta á la península del General Aldave.

Ha fallecido el Director General de la Guardia civil D. Vicente de Martitegui. Los grados de su brillante carrera obtenidos sobre el campo de batalla, su ilustración y caballerosidad, hacían fuera muy apreciado el ilustre Profesor de la Academia de Cadetes y ex Ministro de la Guerra.

Con motivo de los suplicatorios, se han visto cosas muy curiosas. El Sr. Alcalá Zamora pidió que á los militares y marinos los juzgue el Supremo de Guerra y Marina.

Un Diputado maurista y militar que no hace mucho intervino para dar disgustos al General Luque, pidió que sea una comisión mixta de Diputados y Senadores la que juzgue Rodrigo Soriano pidió que á los eclesiásticos los juzgue el Tribunal de la Rota.

Acertadísimo, como siempre, estuvo el Ilmo. Sr. Obispo de Jaca. Pidió aumento de sueldo para los Maestros y la Guardia civil, y obtuvo del señor Gimeno la promesa de que en la nueva ley de enseñanza no habría nada contra la Religión Católica.

El Sr. Moral dijo que interpelará al Gobierno sobre irregularidades en Coruña, amparadas por personas tan faltas de moralidad como sobradas de influencia. ¿En Coruña sólo?

El Sr. Salaberrí estuvo anoche admirable. Obtuvo que Canalejas manifestara que estaba cansado del poder, que la pena de muerte es justa pero innecesaria y que daría la Ley de Asociaciones.

Determinó con gran claridad las torpezas antimonárquicas del Gobierno en el asunto de Cullera.

Los republicanos dijeron á los reos que no tuvieran miedo, que no los matarían, y así ha sucedido. Lerroux telegrafió la noticia antes de que se supiera oficialmente.

La Magistratura ha quedado indefensa, los propietarios y gente de orden sin suficientes garantías.

En Marsella un acusado, apenas terminó el Fiscal su informe, disparó contra él un tiro de revólver, dejándole muerto en el acto.

En la prensa madrileña se hace una súplica al Ilmo. Sr. Obispo de Jaca. Que pida al Gobierno se paguen los pluses adeudados á los Carabineros.

Nosotros le rogamos también haga extensiva su petición á los pluses de la guerra de Cuba.

Prácticas de Viticultura.

D. Martín Oliva Atienza, notario é inteligente viticultor de Montilla, ha realizado un interesantísimo experimento de fertilización de la viña cuyos resultados demuestran patentemente la eficacia extraordinaria que los abonos químicos surten en dicho cultivo, cuando se aplican con inteligencia.

Dividió el Sr. Oliva un viñedo en plena producción y cuya tierra es calcárea, en dos partes aproximadamente iguales, dejando la mitad sin abonar y aplicando á la otra mitad (tres hectáreas) las materias siguientes:

Superfosfato de cal 18/20, 300 kilogramos, por hectárea. Sulfato de potasa, 100. Sulfato de amoniaco, 150.

En el transcurso de la vegetación, la parcela abonada se distinguió de la que no había recibido abono, por su mayor exuberancia, color verde obscuro de su hoja y desarrollo de su racimos, habiendo madurado la uva más pronto y perfectamente.

Hecha la vendimia y vinificado separadamente el producto de cada parcela, obtuviéronse las cifras que siguen:

Mosto cosechado por hectárea, parcela sin abono, 200 arrobas (32 hectolitros); parcela abonada, 260 idem (41,6 idem).

Además, la graduación alcohólica del mosto cosechado en la parcela abonada superó en más de medio grado á la que tenía el vino recolectado en la parcela sin abonar. Según el Sr. Martín Oliva, los fertilizantes también influyeron muy favorablemente en el *bouquet* del vino.

En fin, las ramas de las vides abonadas conservaron más tiempo sus hojas con lo cual se nutrieron mejor los sarmientos á costa de las materias de reserva (almidón) elaboradas por aquellas.

Prescindamos de los beneficios que para la cosecha siguiente reportará esta acción del abono sobre el vigor de la viña y no tengamos en cuenta el mayor precio que ha de alcanzar el mosto de la parcela abonada, por su riqueza alcohólica y más exquisito *bouquet*, atribuyendo al vino de ambas parcelas un valor de cinco pesetas la arroba, precio muy bajo si se considera la calidad de los mostos de Montilla y la fama de que gozan dentro y fuera de España. Por otra parte, coticemos los abonos á razón de 12 pesetas los 100 kilogramos de superfosfato, 40 los 100 de sulfato amónico y 30 los 100 de sulfato potásico. Aun así, vemos que el resultado económico del experimento es muy favorable, como lo demuestran las cifras siguientes:

Valor del aumento de producción (60 arrobas), por hectárea 300 pesetas; coste del abono, 126; beneficio neto debido al abono, 174 pesetas ó sea el 138 por 100! del capital empleado.

Análogos resultados han obtenido en Montilla los viticultores D. Roque Climent Lloret, D. José Ruiz Castillo y D. Francisco Paula Rodríguez, quienes realizaron ensayos idénticos al hecho por el Sr. Oliva y por consejo de este señor.

EL SOLDADO ESPAÑOL.

Colgada al cuello la cruz
Y en sus brazos el fusil,
Va el soldado varonil
Tras victorias á otra luz.

Así, en lejana edad, fué
Toda española legión
Desde el Sur al Septentrion
A implantar leyes y fe.

Del clarín al resonar,
Del cañón al duro herir
Venle las brueñas subir
Por distancias acortar.

De la Enseña en derredor
—Si allí lo llama el deber—
Vigila y lucha por ser
Su galán mantenedor.

Nada turba su altivez
Que es de gloria manantial:
De la lid va al hospital
O á la tumba, ¡mas con preñ!

Maria Moraleda y Sánchez.
Toledo-Enero-1912.

Que vuelvan por otra.

Unos señores muy encopetados, oriundos de la Europa consciente y de la lejana América, queriendo presentarse de cuerpo entero ante los atrasados indígenas de estas latitudes españolas, para que aquellos admirasen lo físico y lo moral de sus respetables personalidades, dieron crédito, hace unos días, á un presunto redactor fotográfico de *La Ilustración Española y Americana*, el cual se contentaba con la exigua cantidad de 50 pesetas por el desamparante *bombo* que en la Revista se les había de dar.

Sin duda esa manera de hacerse célebres mediante algunos francos, está muy al corriente al otro lado de los Pirineos y allende el Atlántico (caveant consules), donde, al parecer, campanudamente se *autobombazan* (está bien el barbarismo), dejando á un lado la modestia, los señores hambrientos de nombradía mundial.

Y no se crea que los ingenios que han sido víctimas del obscuro y retrógrado español, pertenecen á las clases inferiores de la sociedad; son nada menos que *l'élite* de la sagacidad extranjera.

Nada, que se les ha dado una lección de diplomacia.

Raimundo de Toledo.

Crónica de Alemania.

Las próximas elecciones.—La hegemonía del Centro.

Quando llegue á los lectores esta Crónica, se estarán celebrando en Alemania las elecciones generales del Reichstag. Y excusado es decir que desde hace ya algunas semanas no hay otra cosa que preocupe. Se comenta mucho, ante todo, la posición adoptada por el Centro. Los partidos de la izquierda, desesperados por el predominio y la decisiva influencia que el Centro viene ejerciendo en el Reichstag hace algunos años, habían decidido extremar los recursos de la lucha para derrotarle. Y se dejaban halagar por muy risueñas esperanzas, cantando ya casi el himno de la victoria, confiando sobre todo, en que las internas divisiones del centro, les favorecerían en su empresa.

El bloque *rosa-rojo* (liberales de la izquierda y socialistas), habían concentrado todo su programa en aquella frase de Basermann, jefe de los primeros: «El Centro, he ahí el enemigo», y se atrevía á soñar con un cielo rojo-rosa para el día 12 de Enero, pero la atmósfera comienza á entenebrecérselo.

El Centro ha decidido apoyar en las próximas elecciones á todos los liberales de la derecha ó conservadores que luchen contra candidatos de la izquierda, es decir, apretar los lazos del bloque *negro-azul*, frente al otro bloque *rosa-rojo*. Y se comenta esta decisión del Centro por la abnegación que supone: porque el Centro no solamente apoyará á los conservadores en los distritos en que él no suele presentar candidato propio, sino que también, y á favor de los mismos conservadores, renuncia á presentar candidato propio en distritos que en elecciones anteriores lo había logrado sacarle á flote. Es decir, que si el Centro tiene 49 probabilidades de vencer y los socialistas otras 49, el Centro se priva de un Diputado probable y regala sus votos á los conservadores á fin de que la derrota del bloque de la izquierda sea segura. Es decir, también que el Centro renuncia á favor de los conservadores algunas actas que ciertamente podría lograr para sí, con el objeto de privar de muchas á los *rosa-rojos*.

Claro está que esto sólo puede hacerlo un partido como el Centro y en las circunstancias en que actualmente el Centro se encuentra. Al Centro le importa poco renunciar media docena de actas á favor de los conservadores, regalárselas, si se quiere; porque de los conservadores tiene poco que temer, ni en cuanto al número, ni en cuanto al programa, y su propia fracción del Centro sigue siendo la más poderosa del Reichstag. Y en cambio, del bloque de las izquierdas, socialistas y liberales unidos, podría temer mucho en cuanto al número, y tiene que temerlo todo en cuanto al programa. Por ésto, para arrebatar un acta probable á los

rojos, regala un acta casi cierta á los azules ó conservadores.

La división del Centro en las dos direcciones de Berlín y de Colonia, se espera que no se haga sentir en las elecciones, en las que hay que marchar en perfecto orden de batalla contra el enemigo. Y esta disciplina para la acción exterior es y sigue siendo característica de este admirable partido. Estos últimos días vuelve á preocupar la cuestión con Francia sobre los límites del trozo de Congo cedido como compensación á Alemania en el último tratado. Por límite se ponía el río en una gran extensión, pero resulta que el río tiene dentro de su cauce tres islas de relativa importancia. Alemania las reclama para sí, y Francia se empeña en retenerlas. Veremos en qué paran.

Por aquí se comentan con simpatía para España las últimas batallas en el Riff; y se dan por un episodio de las negociaciones franco-españolas. Y que nuestros Ministros atienden sólo á Geofroy cuando quieren tratar con Francia...

A. Xaulin.

Berlin, 7 de Enero de 1912.

Relación de señores que han contribuido para la adquisición de un sable reglamentario con destino al Alumno de la Academia de Infantería, D. Sigifredo Sáinz, como premio á su valeroso comportamiento y recuerdo de la memorable fecha del 27 de Diciembre, en la que tan alto supo poner el prestigio de nuestro Ejército y amor á la Bandera.

Poetas.	
D. José Benegas	1,00
Manuel Cano	1,00
Antonio Piga	1,00
Ramón Peláez	1,00
Lucio Martín	1,00
Joaquín Marañés	1,00
R. Cesáreo Sanz	1,00
J. Luis Díaz	0,40
Jesús Aguado	0,30
José F. Saavedra	1,00
Saturnino García	1,00
Juan A. Velasco	1,00
Victor Flores	1,00
Juan Hidalgo	1,00
Francisco S. Mota	1,00
Adolfo Oñate	1,00
Ricardo San Juan	1,00
Ramón Rodríguez	1,00
Calixto Serrano	1,00
Francisco Ampudia	1,90
Fernando Aguirre	1,00
Baldomero Cifuentes	1,00
Aurelio Losada	0,50
Tiburelo España	0,50
Pedro M. de la Torre	0,50
Bautista Layos	1,00
Felipe Domínguez	1,00
Félix Ledesma	1,00
José Loaisa	1,00
J. M. de los Santos	1,00
R. Peñalosa	1,00
José Morate	1,00
Santiago Muñoz	1,00
Antonio Piga y S. Morate	1,00
José Funes Rubio	0,25
Eduardo Saavedra	1,00
Luis Buedas	1,00
José Díaz Marta	1,00
Luis Pérez	1,00
Alejandro Moreno Zabala	1,00
Benito Martín González	1,00
Agustín Delgado (Alumno)	0,25
Domingo S. Madariaga	1,00
Niveiro Hermanos	1,00
Andrés Hernández	1,00
Ricardo Duarte	1,00
José López Crespo	1,00
Agustín Delgado	1,00
Silverio Araujo	1,00
Manuel M. Espada	1,00
Luis Iribarren	1,00
Constantino Garcés	1,00
Miguel Pérez	1,00
Félix Conde	1,00
S. Relanzón	1,00
Adolfo González	1,00
Cirilo Ormachea	1,00
Pedro M. de Hijas	1,00
E. M. Olivares	1,00
Joaquín Cabello	1,00
Antonio Pérez Moreno	1,00
Eduardo Amusco	1,00
Rafael Junquito	0,50
Fernando Aguirre	1,00
J. Manuel Moro	1,00
A. L. B.	1,00
Baldomero Moraleda	1,00
Modesto de la Cuerda	1,00
Eugenio Ortiz	1,00
Antonio Badía	1,00

D. Mariano Ayllón	1,00
Antonio Rabias	1,00
Luis González Barrientos	1,00
Victoriano Rossi	1,00
Ricardo Corrás	1,00
Calixto Delgado	1,00
Telesforo de la Fuente	1,00
Coame Moreno	1,00
Julian Moreno Baso	1,00
Ramón Albiñan	0,50
Juan Martínez Anbarro	1,00
Marcelo García	1,00
Manuel Canosa	0,25
Martín Canosa	0,25
Pablo Segovia	0,25
Raimundo de Pablos	0,25
José Luis Cabareda	0,25
Félix Pérez	0,25
Isabelo Ludeña	0,25
Leocadio del Alamo	0,25
Mónico Gómez	0,25
Arturo Moreno Díaz	1,00
José Méndez	1,00
Cipriano Fernández	0,25
E. Loaisa	1,00
Román Ariz	1,00
Juan Cabezado	0,50
Ramón Garrido	0,50
Juan Valero	0,50
Emilio Bano	1,00
Alfonso García	1,00
Angel Cantos	1,00
Victor Gómez	0,50
Ventura Carrillo	0,30
Miguel Martínez	1,00
Segundo de Lucas	0,50
Dionisio Clamagrat	0,50
Juan Muro	0,50
Eladio Rubio	0,25
Felipe Hernández	0,25
Francisco Vázquez	0,50
Aureliano Huertas	0,50
Pedro Gil	1,00
Pedro Pons	0,50
Julian García Patos	1,00
Miguel Morcande	0,25
Eduardo Ortega	1,00
Ramón Corroto	1,00
Antonio Sáinz	1,00
Celedonio Martín	0,50
Bernabé Fernández	0,50
Aniceto del Valle	0,50
José Hurtado	0,50
Inocencio Muro	1,00
Pepe Gallardo	1,00
José de los Infantes	1,00
Eduardo de los Infantes	1,00
José Sorla	1,00
Nicasio Martín	1,00
Miguel Cuerva	0,50
Juan Arévalo	1,00
Eduardo Alvarez	0,50
Pedro Beviá	0,50
Vicente Beviá	0,50
Sr. Marqués de Bayamo	1,00
D. Tomás Sierra	0,50
Eugenio Pinilla	1,00
Carlos Gallegos	1,00
Sebastián D. Marta	0,50
Pablo Rieco	0,25
Mariano San Román	0,25
Dámaso Hernández	0,10
Eugenio Rodríguez	0,50
Baldomero Moreno	0,50
Benigno Aramendi	0,25
Angel Araque	0,50
Constantino Herrera	1,00
Martín Hermanos	0,25
Ramón López	0,50
Garcés y Bertolín	0,50
José Bravo	0,50
Ruperto de Arce	1,00
Abelardo Linares	0,50
Antonio Calzadilla	0,50
Elías Galán	0,50
Juan de Castro	1,00
Angel García	1,00
Julio Escalante	1,00
Mariano Gálvez	0,50
Hipólito de Lara	1,00
Juan Rens	1,00
José Rens	1,00
Juan Laymón	0,50
Ramón Salgado	1,00
José Carreto	0,50
Rafael Mendicuti	1,00
Joaquín Alarcón	1,00
Saturnino González	1,00
Electorio Hernández	1,00
Angel Coronado	1,00
Francisco Sánchez	1,00
Pedro Martos	1,00
Tomás Murcia	1,00
Capitán Téllez de Sotomayor	1,00
D. Joaquín Reyes García	0,50
Juan Galiano	1,00
Antonio Garrijo	1,00
Lucas Fraile	1,00
Pedro Guadalupe	1,00

Table with names and amounts: D. Manuel Lloret, Leoncio Rosell, José E. Infantes, León López, Alfredo Maymá, Miguel Cano, Eugenio Cando, Ricardo Ortiz, Venancio Ruano, Luis M., José Ouesta, Alberto Rodríguez, Emilio G. de la Peña, Vicente Jiménez, Nivardo Sostres, Andrés Rivadulla, Francisco Cano, Luis Jiménez, Miguel Cano Vivanco, Conrado Brea, Tomás M. Maestro, Luis Hernando, Joaquín Arca, Pablo Pérez Gascón, Federico Latorre, Pablo López, Julio González, Emilio Echevarría, Antonio Echevarría, Manuel Calero Rodríguez, Manuel García, Pozo y Donaire, Antonio Reus, Ramón P. Lucía, Gregorio Ledesma, Antonio Reus, José Bretaña, Antonio Ruiz, Adolfo Aragonés, TOTAL 178,15

NOTA DE GASTOS: Espada-sable para Oficial de Infantería, Vaina de cuero, Fanda de franela, Estache de madera, Una chapa plata para la pistola, Importe de una pistola, Escot, adquirida para el mismo, TOTAL 271,88

El resto, hasta completar esta cantidad, lo abonar particularmente los Sres. D. José Benegas, D. Antonio Piga y D. Miguel Cano, y la casa de los Sres. Vinda e Hijos de J. Peláez, ha contribuido con la impresión y tirada gratuita de la alocución dirigida al pueblo el día de la entrega de dichos objetos, siendo impresas buen número de ellas en raso.

MISCELÁNEA

El cloruro potásico como insecticida. M. Manella, profesor de la escuela de Grignon, ha presentado una Memoria a la Academia de Ciencias de París, en la que trata de demostrar que el cianuro potásico substituye con ventaja al sulfuro de carbono para destruir los insectos nocivos para las plantas y que vivan en el suelo. M. Manella resume estas ventajas del cianuro, diciendo: 1.º El sulfuro de carbono ahuyenta, por su olor, a muchos insectos, que se sustraen, por tanto, a la acción tóxica de aquél, defecto que no presenta el cianuro potásico. 2.º El cianuro, en la dosis que se emplea, no ejerce ninguna influencia perjudicial sobre la vegetación, mientras que el sulfuro constituye un veneno para las plantas. 3.º El sulfuro paraliza por algún tiempo las fermentaciones que se operan en la tierra, cosa que no sucede con el cianuro. La acción del cianuro es debido a los gases de ácido cianhídrico que produce al ponerse en contacto con el anhídrido carbónico ó con el bicarbonato cálcico del suelo. M. Manella recomienda que se practiquen de seis a quince inyecciones por metro cuadrado, de una solución de cianuro al 20 por 100, a razón de 8 a 10 centímetros cúbicos cada una, y a la profundidad de 8 a 10 centímetros; para esta operación se emplea un inyector análogo al que viene utilizándose para el sulfuro. Nuevo micrófono. Dos ingenieros suecos acaban de construir un nuevo micrófono que les ha permitido establecer una perfecta comunicación telefónica entre

el pequeño pueblo de Sundwall, situado en el Norte de Suecia y París, habiendo dado los primeros ensayos hechos un resultado magnífico, pues a tamaña distancia, la fuerza del sonido ha sido la misma que la obtenida con los aparatos ordinarios a distancias cortísimas.

Después fué ensayado el nuevo aparato en la línea Stockolmo París, con una distancia de 2.270 kilómetros dando resultado excelente, lo mismo que al ensayarse en distancias aún mayores. Este nuevo micrófono trabaja con una corriente de alineación de cerca un amperio.

Ensayado el aparato en una línea telefónica sin hilos y entre dos estaciones situadas a 280 kilómetros de distancia una de otra, ha dado también los más excelentes resultados. Este descubrimiento permitirá establecer comunicación hablada entre Francia y sus posiciones de Oriente.

AUDIENCIA

Señalamientos para el mes próximo. Sección 1.ª—Día 5.—Illescas; robo; José Fuentes; Abogado Sr. Lozoya; Procurador Sr. Rodríguez. Día 6.—Madrid; malversación; Reina de Colorado; Abogado Sr. Saavedra; Procurador Sr. Villarreal. Día 8.—Toledo; abusos deshonestos; Segundo Rodríguez; Abogado Sr. Ledesma; Procurador Sr. Gutiérrez. Día 9.—Toledo; falsedad; Andrés Cañamaque y otro; Abogado Sr. Hijas; Procurador Sr. Mateo. Día 10.—Toledo; robo; Pablo García; Abogado Sr. Hijas; Procurador Sr. Riesco. Sección 2.ª—Día 5.—Escalona; robo; Florencio Fernández y nueve más; Abogado Sr. Bejerano; Procurador Sr. Maymá. Día 6.—Escalona; robo; Eladio Jiménez; Abogado Sr. Pato; Procurador Sr. Villarreal.

DE LA PROVINCIA

Mora. Mediada la recolección de aceituna, primordial riqueza de esta zona, bien puede el labriego dar cumplidas gracias a Dios por aquello: «año de colmo, año de lomo». Insuficiente el brazo obrero para su recolección é importantes las grandes moles fabriles de don Bobustiano Cano, D. Ambrosio Gómez, don Marceliano Barbudo, etc., amén del gran número de molinos para triturarlas, puede asegurarse que para el mes de Abril habrá molinos funcionando. Su precio oscila entre treinta y treinta y dos reales fanega de cincuenta kilos. —La nueva Junta elegida por la Sociedad Protectora Recreativa, la componen: nuestro distinguido amigo y laureado pintor D. Atillano Martín, Presidente; D. Jesús Conejo, Vicepresidente; D. José Díaz Marín, Contador; D. Consuelo Abad Secretario, y Vocales, don Alberto Ortega, D. Eulogio Valera, D. Eusebio Sánchez Guerrero, D. Leoncio Gómez del Pulgar, D. Anunciación Díaz, D. Agustín Díaz y D. Toribio de Mora. —Merced a las gestiones y empeños de nuestro particular amigo y querido Diputado a Cortes D. José Cordovés, hemos logrado del Ministro de Fomento material de desinfección para combatir la epidemia del antrax; a ello ha contribuido muy directamente nuestro Alcalde, amateur agrícola, D. Heil Gómez del Campo. Así se hace política.—Un magistrato.

Ocaña. Círculo Católico.—El último domingo renováronse los cargos de la Junta Directiva de esta Sociedad, quedando constituida en la forma siguiente: Presidente, D. Felipe Moreno (Médico); Vicepresidente, Director, don Leopoldo Monroy (Presbítero); Tesorero, don Antonio López (Propietario); Contador, don Agustín Ontalva (Industrial); Secretario, don Gregorio Barbero (Profesor de primera enseñanza); Vocal-Bibliotecario, D. Julio Huérbas (Procurador); Vocal-Interventor, D. Julio Romero (Procurador); Vocal-Jefe de la sección de socorros, D. Sandalio Hernández (Propietario).

Sección de enseñanza.—Jefe: D. Julio Huérbas; Auxiliares, Rvdo. P. Fr. José Mira, O. P., D. Leopoldo Monroy y D. Gregorio Barbero. Sección de ados.—Jefe: D. Julio Romero; Tesorero, D. Sandalio de la Banda; Secretario, D. Roberto Romero; Vocales, D. Francisco Megía, D. Tomás Esquinas y D. Félix Megía. Sección de socorros.—Jefe, D. Sandalio Hernández; Enfermeros, D. Eulogio Martínez, D. Roberto Romero, D. Julián Rodríguez y D. Tomás Carabajal; Suplentes, D. Antonio Suárez y D. Fermín Valdeolivas.

Que el Señor ilumine a todos para llevar a cabo los sublimes ideales que persigue esta Sociedad.—C.

Talavera. El día 31 falleció en esta ciudad el tantas veces Concejel republicano del Ayuntamiento D. Bernardino Fernández Gil, quien en sus postrimerías, como se dijo en el anterior, contrajo matrimonio canónico. El sepelio, que tuvo lugar en la tarde del siguiente, fué también católico con gran estupefacción y espanto de sus correligionarios, quienes pensaban desde luego hacerlo al igual del de otro ex Alcalde y también amigo, mandando quitar la cruz del coche funerario en la misma puerta de la casa del difunto y llevando solo músicas por acompañamiento. Pero loado sea el Señor, así no ha sucedido en el presente, que más bien que entiero parecía una manifestación católica, asistiendo lo más selecto y escogido de la población, enterada del suceso, con el Ayuntamiento en pleno bajo masas y el personal a este efecto.

Todos los trabajos realizados para tan buena adquisición al seno de la Iglesia católica, han sido llevados a cabo por el celoso parroco de Santiago D. Narciso Merchán, de manos de quien recibí el antedicho señor todos los Sacramentos y auxilios espirituales con gran muestra de arrepentimiento y a presencia de algunas entidades, amigos leales del mismo; pudiendo desde luego asegurarse que no ha de ser esta la última victoria (que así bien puede llamarse) que dicho parroco consiga cerca de estos extraviados; pues antes que tales trances lleguen (pero muy de antemano) los tiene tendidas las redes de la misericordia cristiana, para su conversión, sin perdonar para ello medio ni sacrificio como en el caso presente, digno de ser publicado en toda la prensa católica para enseñanza de propios y extraños. Así sea, y por ello se felicita muy de veras desde estas columnas al Sr. Merchán, aunque ésta no llegue la primera como nos consta.... Guerra al sectarismo....

Cotesado por los obreros del Centro católico, y a la memoria de la que en vida fué el alma de dicho Centro, D.ª Elisa Andiano (q. e. p. d.), tuvo lugar el domingo, en la Colegiata de Santa María, un solemne funeral con ecogida capilla, asistiendo las autoridades y numerosos amigos de tan virtuosa señora. El Sr. Arcipreste Economo de dicha parroquia, D. Miguel Cosme de Mora, así como los coadjutores oficiantes, con un desprendimiento que les honra, hicieron donación de sus derechos en favor de los ausentados obreros. Constándonos también que el primero de dichos señores ha contribuido además con su infatigable celo a que el acto revistiera la solemnidad debida, pudiendo de ello estar satisfecho.

El 28, día de San Ildefonso, y en honor a este Santo, se celebró solemne fiesta en el Convento de Religiosas Agustinas, donde debido al celo del Rvdo. P. Zapatero, de dicha Orden, se han llevado a cabo en la Iglesia grandes y elegantes reformas, y en cuyo día estaba decorada con gran gusto. La Misa estaba a cargo del mencionado Padre y asistido por D. Vicente Gallego y Capellán de las Benitas D. Francisco Navas. El sermón a cargo del Capellán del Asilo, D. Escolástico González, oído por primera vez en la ciudad llenó con demasía su cometido, habiendo tenido favorable acogida por parte de los muchos asistentes al acto. La capilla hábilmente interpretada por la virtuosa y acreditada profesora D.ª Rosalía Martínez y su sobrina Teresita, quienes con el desinterés tan peculiar en ambas, toman parte en cuantos actos religiosos se las invita, mereciendo por ello, y sus virtudes, la estimación de toda la población como saban.—El Correo Postal.

Cebolla. Próximas fiestas.—En Mañosa, pueblo situado a corta distancia de Cebolla, y que a mediados del pasado siglo era una populosa villa, de la que sólo queda la Iglesia y una pequeña casa, se celebrará el día 2 del próximo mes de Febrero la tradicional romería a San Blas, a la que asisten en gran número los habitantes de sus contornos.—Saget.

DE LA CAPITAL

Banquetes. En la noche del jueves, y en el Hotel de Castilla, obsequiaron, con suculento banquete, a sus compañeros de Concejo, el Alcalde-Presidente de este Ayuntamiento, los Tenientes de Alcalde y Procuradores Síndicos. Entre los asistentes reinó la mayor cordialidad y buen humor. —Anoche, en el mismo Hotel, obsequió con otro banquete el ex Alcalde Sr. Martos a los Concejales que forman actualmente el Municipio. —Se dice que los Concejales agasajados por el Alcalde y los que desempeñan cargos se proponen obsequiar a éstos esta noche en justa reciprocidad. Citación. En virtud de lo que determina el art. 47 de la vigente ley de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, se cita para mañana, a las once, a todos los mozos del actual reemplazo para que comparezcan ante este Ayuntamiento al acto de rectificación y cierre definitivo del alistamiento.

Nuevo destino. Recientemente ha sido destinado al Regimiento de África núm. 68, de guarnición en Melilla, el distinguido é ilustrado Coronel Director de la Academia de Infantería don José Villalba Riquelme.

Administración de Correos. Por la principal de esta ciudad se busca casa para las oficinas de la misma y habitación del Sr. Director Jefe y Ordenanza. El tipo que se señala es el de 2.000 pesetas y la duración del contrato dos años, prorrogables de uno en uno indefinidamente. Las proposiciones, hasta el 17 de Febrero, a la Administración de Correos de esta ciudad, donde se halla el pliego de condiciones.

Sr. Gobernador. Son verdaderamente intolerables los escándalos que se suceden en una de las casas de la calle del Angel, donde la moral queda muy mal parada. Haciéndonos intérpretes del sentir de los vecinos que a nosotros se han acercado, eucarecemos a V. S. se digna dar las disposiciones procedentes para que de calle tan centrica y transitada desaparezca foco tan perjudicial. (Todo por la moral, Sr. Gobernador)

Interés local. Esta reconcentrado en el dictamen que ha de dar la Comisión de Régimen Interior del Ayuntamiento sobre los supuestos abusos cometidos en las obras del Laboratorio y Escuelas municipales.

Decomiso. Por falta de peso fueron decomisados el pasado día 26 catorce kilos de pan.

Nombramiento. D. Fabián Aguir ha sido nombrado, por la Dirección de Penales, Jefe de la Cárcel de Toledo.

Vacantes. Dos plazas de Médicos en La Guardia, dotadas con 1.000 pesetas cada una y las iguales. El plazo para solicitar de la Alcaldía termina el 2 de Febrero.

Concurso de postores. Por la Dirección del Parque de Intendencia se abre un concurso de presentación de pliegos para el suministro de multitud de artículos necesarios a los Parques de Aranjuez, Segovia, Toledo, Campamento de Carabanchel, Getafe, Leganés, Vicálvaro y almacén de El Pardo.

A quienes pueda interesar el asunto, remitimos, para condiciones y demás detalles, al «Boletín Oficial» de la provincia del 24 del corriente.

El cólera. Se acerca con pasos de gigante. Por espíritu de conservación debemos prepararnos a la defensa para conseguir el éxito más completo, lo que alcansaremos tomando el exquisito y aromático Café torrefacto de La Estrella, que vende Angel Barroso en su acreditado Establecimiento de Confitería y Coloniales, calle Real del Arrabal, núm. 24, teléfono 24.

El Padre Fernández. A su paso por ésta para ir a las misiones de La Guardia y Orgas, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro distinguido amigo el Reverendo Padre Manuel Fernández, que tantos ejemplos de virtud nos dió cuando, antes de su ingreso en la Compañía de Jesús, ejerció en esta ciudad el cargo de Capellán del Convento de Religiosas de San Antonio.

Aún conserva entre nosotros muy buenos amigos, que le han demostrado el gusto con que, después de tan larga ausencia en las misiones apostólicas por la China y el Japón, le ven en esta ciudad.

Felicitación. Mañana celebra su natalicio nuestro respetable amigo el ilustre Sr. Arcediano de la Catedral y Secretario de Cámara D. Antonio Alvaro Ballana.

Unimos nuestra felicitación a la de sus mejores amigos y le deseamos muchos años de vida.

Adoración Nocturna. La Sección Adoradora Nocturna de esta ciudad celebrará Junta general el día 28, a las tres de la tarde, en la Capilla de Palacio, bajo la presidencia del Emmo. Sr. Cardenal Aguirre, para tratar asuntos de la Sección.

Defunción. El día 25 pasó a mejor vida la piadosísima señora D.ª Joaquina Raquero, viuda de Escudero, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Reciba su apañada familia el testimonio de nuestro sentimiento.

Nuevo Director. Ha sido nombrado Director de la Academia de Infantería el bizarro Coronel D. Severiano Martínez Anido.

Propuesta. Con su habitual gallardía y talento, el ilustradísimo Capitán García Pires crea que a la cariñosa manifestación civil corresponde alguna recompensa militar que exteriorice la fatima anión que entre los dos elementos hay

en nuestro pueblo, y pregunta en Patria Ómica: ¿Quién propone al Gobierno de S. M. a los antedichos señores (Figa. Cano, Peláez, Benegas y Ledesma), prestigiosas personas de esta ciudad, para que por el Ministerio de la Guerra se les conceda la Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco? Nos parece que la Asociación Defensora de los Intereses de Toledo es la llamada a gestionar, con su actividad acostumbrada, ese asunto, por ser una honra para todos los toledanos. Ya que esa Asociación no pudo concurrir a tan hermoso acto, contribuya a su esplendor trabajando en beneficio de los intereses de Toledo.

SECCION RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Enero.—Día 28, Parroquia de Santos Justo y Pastor, y 29 y 30, Parroquia de Santa Leocadia. Santa Iglesia Catedral.—El domingo 27, en la Misa Mayor, predicará el muy ilustre Sr. D. Francisco Frutos Valiente, Canónigo Magistral. Iglesia de Padres Carmelitas.—Durante la semana, desde las cinco de la mañana hasta las ocho y media, habrá Misaes rezadas de media en media hora. Hasta nuevo aviso, la solemne «Salve Carmelitana» será a las cinco y media de la tarde.

Iglesia de Padres de la Compañía de Jesús.—Mañana celebrará sus cultos mensual la Congregación de la Buena Muerte Por la mañana, a las ocho, Misa de Comunión general, y por la tarde, a las cinco, el Ejercicio mensual.

Oratorio de San Felipe Neri.—Mañana domingo, a las diez y media, será la Misa de la Congregación de San Luis Gonzaga.

PASATIEMPOS

Por E. Montero. SILABICO. * * * * * Sustitúyanse los signos por sílabas de modo que pueda leerse vertical y horizontalmente tres nombres de mujer. La solución en el próximo número. Solución a la fuga de vocales del número anterior. Airecillo de la sierra llévale a mi madre un beso y tráeme noticias de ella que aquí espero tu regreso.

Hean remitido solución exacta: Julio Monteargón, Nemesio del Corral, de Talavera; «Uno de Linares», Mamerto de la Cruz, Juan Gálvez, «Pepito», Marino Martínez, de Casalegas, Máximo Redondo Bargaño, Ulpiano Perales y otros muchos.

OLIVAS

Se venden, en el término de Argés, mil veinte olivas de buena calidad, más una era y un pedazo de tierra de tres fanegas. En la Administración de este periódico darán razón.

Advertisement for SAIZ de CARLOS (STOMALIX) medicine. Text: Ningun enfermo del ESTÓMAGO é INTESTINOS por crónica y rebelde que sea su dolencia debe desesperarse. Muchos son los que han consultado con notabilidades médicas de París, Londres, Berlin, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR SAIZ de CARLOS (STOMALIX) han recobrado la salud con su uso, largos años perdida. Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las nauseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso si estaba enfriado. De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo billete a quien le pide. TOLEDO. IMPRENTA DE LA VIDA y HIJOS DE J. PELÁEZ. Comercio, 55, y Lacio, 8.

Imágenes de pasta madera

materia indulgenciable

aprobada por la Sagrada Congregación de Ritos é Indulgencias.

Vía Crucis y Sagradas Familias con capilla para la visita domiciliaria.

Precios sumamente módicos.

Sebastián Díaz Marta — Comercio, 10 — TOLEDO

En este Bazar se venden Custodias, Candeleros, Cálices, Vinajeras, Incensarios, Sacras, etc., etc., en plata meneses y metal dorado.

Se facilitan precios y diseños.

ULTRAMARINOS MARIANO HERNÁNDEZ ©
Barrio Rey, 3 y 5, teléf. 231

"El Castellano,"

PERIÓDICO CATÓLICO
el de más circulación y venta en la
capital y su provincia, y el más con-
veniente para los anunciantes.

Confitería, Pastelería y Fábrica de Mazapán

TELESFORO DE LA FUENTE

Zocodover, 47 al 50, teléfono 234. — TOLEDO

ESTA CASA NO ANUNCIA

Únicamente en este caso, creyendo cumplir un deber en
pro de la humanidad, dice:«Que los cafés y chocolates elaborados en su casa, es lo
mejor que se conoce.»

LA UNIÓN ECLESIASTICA

GRANDES TALLERES DE ROPA TALAR

D. José Cavanna

PLAZA DEL CELENQUE, 1—MADRID

= PATRIA =

Sociedad Anónima de Seguros Populares con-
tra enfermedades á pago mensual, domiciliada
en Barcelona y Autorizada por Real orden
de 8 de Julio de 1909.Esta Compañía admite asegurados en las
CINCO distintas categorías que tiene estable-
cidas, desde la edad de diez años á cincuenta
y dos; por tanto, los padres pueden asegurar á
sus hijos y esposas por módicas cantidades y
en condiciones inmejorables. El que se asegura
de enfermedades en «PATRIA» disfruta de
más garantías y ventajas que en ninguna otra
Sociedad.Para más detalles pedid prospectos con las
condiciones más principales al Representante
en Toledo:

Don Julián Hernández Bames

Pozo Amargo, núm. 7, bajo.

Alberto Breñaño Vallejo

CORREO DE COMERCIO MATRICULADO

Lechuga, 9, TOLEDO

Cerería, Librería,
Objetos de escrito-
rio, Papelería, Co-
ronas y Flores de

M. San Román

Comercio, 16, TOLEDO

La Antigua Funeraria

Sal, 11. — Teléfono 255.

Relojería, Óptica y Material Eléctrico

ANICETO DEL VALLE, Belén, 15, Toledo

Inmenso surtido en relojes de bolsillo desde 4,50 pesetas
hasta 1.000 ídem.—Despertadores corrientes y de última
novedad.—Relojes pared desde 4 pesetas.Esta casa, que trabaja la óptica con gran extensión, ofrece
gafas y lentes con cristal roca 1.^a desde 7, pesetas.Lentes ahumados con cristales especiales de colores
higiénicos.—Gemelos para teatro, campo y prismáticos.En electricidad tiene cuanto concierne al ramo, y en bom-
billas hay de todos los voltajes desde 0,50 pesetas.

Belén, 15, Toledo —ANICETO DEL VALLE —Belén, 15.

Carreras Militares é Ingenieros Industriales

LA PREPARATORIA MILITAR

PROFESORADO

Comandante Letamendia, ex Profesor de la Academia de Infantería.
Capitanes Ozaeta y Peñalosa, ex Profesores de la Academia de Infantería.
Esteban-Infantes, Abogado.
Aragóns, Profesor de Dibujo.

ALUMNOS INTERNOS Y EXTERNOS

Dirección de la correspondencia:

Don Rodrigo Peñalosa, calle de la Granada, núm. 4. — TOLEDO



PAQUETES	PASTILLAS	PESETAS
1. ^a marca: Chocolate de la Trapa. De 400 gramos...	14, 16 y 24	1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2. ^a marca: Chocolate de Familia. » 460 »	14 y 16	1,50, 1,75, 2 y 2,50
3. ^a marca: Chocolate Económico. » 360 »	16	1 y 1,25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de
Madrid, Pamplona y San Sebastián. Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Des-
cuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más
próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se
hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.EL LEON
CEMENTO PORTLANDAdministración central
Lealtad, 13
MADRID
Dirección telegráfica
Anglocemen
MADRIDEl Cemento Portland Artificial, marca EL LEÓN, de la Fábrica de Matillas
(línea M. Z. A.), dotada con los más modernos HORNOS GIRATORIOS, es de FRA-
GUADO LENTO, MOLIENDA FINA, COMPOSICION QUIMICA EXACTA, el
más resistente y económico, no sólo por su precio bajo, sino porque mezclando UNA parte
de cemento con CINCO de arena, tiene mucha más resistencia que los demás cementos.

PRUEBAS MECANICAS

FINURA	FRAGGADO		Prueba de resistencia Distalor.	RESISTENCIA A LA TRACCION EN KILOGRAMOS, POR CENTIMETRO CUADRADO			
	INICIAL	FINAL		PASTA PURA CON 25% DE AGUA		PASTA DE 1 DE CEMENTO Y 3 DE ARENA CON 7% DE AGUA	
TAMAS DE 4.900 MALLAS	h. m.	h. m.	4mm.	A los 7 días.	A los 28 días.	A los 7 días.	A los 28 días.
12%	2,50	11,0	4mm.	45	70	16	30

Resistencia á la compresión, una parte de Cemento con tres de arena:
A los 7 días, 192 kilos por centímetro cuadrado.—A los 28 días, 371 kilos íd. íd.Depósitos de venta.—PROVINCIA DE TOLEDO.—Toledo: D. Cirilo Ormachea, Ferreteria, Cade-
nas, 16; D. Julio Torres, Ferreteria, Zocodover, 4; D. Juan Francisco Barbado, Almacénista, Miradero, 23; don
Nazarío del Prado, Almacénista, Paseo de la Rosa.—Quintanar de la Orden: D. Alejo Gallego, Fábrica de Muebles.
Ocaña: Sr. Suceso de Romero, Almacén. Mayor, 6 y 8.

IMPRESA Y LIBRERIA

DE VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ
COMERCIO, 56, Y LUCIO, 8. —TOLEDO

CENTRO DE PERIÓDICOS

RAMÓN GARRIDO

Zocodover, 44, TOLEDO

Objetos de escritorio
y libros piadosos.

PRECIOS ECONÓMICOS

Postales de todas clases y precios.

Fábrica de mazapán, Confitería y Chocolate de

JUAN MARTÍN BURRIEL

Martín-Gamero, 11.—TOLEDO

DEPÓSITO EN MADRID: 13, PROGRESO, 13

ALMACÉN DE COLONIALES Y CONFITERÍA DE ANDRÉS DÍAZ ZORITA

Red Telefónica de Toledo.

Administración.

Elogiar una vez más las ventajas del telé-
fono en todos los casos de la vida en sus dis-
tintas manifestaciones, resultaría casi pesado,
pero no poner de relieve las facilidades que
esta Red Telefónica proporciona á sus abo-
nados, sería una inmodestia mal entendida.Sin previo depósito de cantidad alguna ni
pago de instalación y por sólo veinticinco cén-
timos diarios, puede tenerse en casa un bonito
aparato eléctrico que en ningún caso pueda
apoderarse por los económicos de chisme inútil,
si no muy al contrario, proveer buen gusto y
cultura, comodidad prácticas sin límites, salva-
guarda para casos de accidentes y lo admira-
ble que resulta, sin necesidad de salir de su
domicilio, poder conferenciar con los abona-dos de Toledo y también con los de las dife-
rentes capitales que hasta la fecha tiene auto-
rizado el Estado.¿Habrá nada más cómodo, útil y económico
que lo expuesto por esta Empresa? ¿Hay
todavía algún resagado que dude por tan poco
dinero disfrutar de tan excelentes ventajas y
servicios?

SE VENDEN

dieciséis carneros sementales.

Dirigirse á Abdón Delga-
do, Villamiel.

EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIASTICA

SE PUBLICA MARTES Y SÁBADOS

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Un año, 5,00 pesetas.—Número suelto, 0,05 ídem.

ANUNCIOS A PRECIOS ECONÓMICOS